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FECHA: NOVIEMBRE 29 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Ahogadas las niñas” 

 
“Catafixian refinería y aeropuerto por obras” 

 “Cierran filas en torno a decálogo de Enrique Peña” 

 “Tragedia: las hallaron ahogadas” 

 
“Vienen nuevos proyectos: FOR” 

 
“¡Apatía ecológica!” 

 
“Valora Olvera Movimiento” 

 
“Postura de EPN es unir a las policías” 

 
“Cuestionan decálogo de Peña Nieto” 

 
“Donará (a modo) 391 mdp la ALDF” 

 “PRD adeuda $809 millones; sólo al fisco le debe poco más de 211 mdp” 

 
“Coahuila: irrumpe el Ejército en la universidad estatal” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Mujeres, las que más votan en Hidalgo: IEE: Las mujeres son quienes más acuden a las urnas a votar durante 

los comicios en Hidalgo, según datos revelados por el Instituto Estatal Electoral (IEE) en su análisis estadístico de 
participación por género y rangos de edad. El pleno del IEE informó en su sesión ordinaria de noviembre que el número de 

participación femenina en las elecciones ordinarias 2013 para diputados al Congreso local fue de 56 por ciento. El consejero 
presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, comentó que se trata de un ejercicio inédito en el país, pues se tomó 

ciento por ciento del padrón que acudió a votar, mientras que ejercicios similares en otras entidades sólo habían utilizado 

datos de muestras. “(En la entidad se labora) en favor de la igualdad en los géneros y gracias a la participación política de las 
mujeres del estado para que puedan ocupar cargos de responsabilidad social”, presumió el exmagistrado. Tras el análisis 

estadístico, la lista nominal en la cual se basó el estudio será enviada para su destrucción a la Ciudad de México el próximo 8 
de diciembre, por tratarse de documentos que contienen información confidencial. Pfeiffer agradeció por las facilidades de 

los partidos para realizar esta investigación. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Confirma IEEH peso de voto femenino: Como parte la sesión ordinaria de noviembre que el Consejo General 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) llevó a cabo ayer, dieron a conocer los resultados del análisis 

estadístico de participación electoral por género y por rangos de edad que la Coordinación Ejecutiva de Organización 
Electoral, a cargo de Paulo César Islas Lara, realizó. Pormenorizó el IEEH que el análisis dio a conocer que en la elección a 

Diputados Locales, efectuada en julio del 2013, el sector femenino fue quien tuvo mayor participación puesto que del total de 

760 mil 224 personas que emitieron su voto el 56.01 por ciento (%) fueron mujeres; asimismo, se destacó que el rango de 
edad más participativo es de los 38 a los 47 años. Sobre este tema, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente 

del IEEH, reconoció el esfuerzo efectuado por el personal de la Coordinación de Organización al realizar este estudio que 
arroja datos que son de utilidad para los partidos políticos, así como para el mismo órgano electoral. “Al haber finalizado este 

trabajo, el IEEH procederá en breve a la destrucción de los listados nominales que sirvieron para la elaboración del estudio”. 

Además tuvo verificativo el acta de la sesión ordinaria de octubre. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Son las mujeres las que más votan en Hidalgo: En Hidalgo, son las mujeres las que más ejercen su 

derecho al voto en comparación con los hombres. Esto se desprende del análisis estadístico de participación por género y 

rangos de edad de la elección de diputados locales 2013, realizado por primera vez en la historia política de la entidad por el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). De 760 mil 224 electores que emitieron su voto el año pasado, 56 por ciento 

fueron mujeres, es decir 425 mil 798; asimismo, el instituto detectó que el rango de edad más participativo es de los 38 a los 
47 años. En tanto, 334 mil 426 hombres, 43.99 por ciento, acudieron a las urnas con la finalidad de ejercer su derecho al 

voto. A mayor edad, disminuye la participación de la mujer, luego que de las ocho franjas en que fue dividido el estudio, solo 

la correspondiente a 78-87 años tuvo menor intervención, informó el presidente consejero del instituto, Mario Pfeiffer 
Islas. Tras desmenuzar los datos, la mujer también tuvo mayor participación en cada uno de los siete distritos electorales 

locales. En Pachuca oriente y poniente tienen mayor participación, mientras que en Tula, Tepeji, Tenango, Apan, Tizayuca, 
Huejutla y Actopan es mayoritario el voto de los varones solamente en las franjas de edad de 78-87 años, aunque la 

diferencia es mínima. Dicho estudio fue llevado a cabo con los listados nominales de la elección de diputados locales 2013. 
Pfeiffer Islas agregó que la información obtenida servirá a los partidos políticos para que elaboren sus campañas políticas, 

incentiven el voto de sus militantes y decidan hacia donde lo deben dirigir. Mientras que el IEE podrá sustentar política 

pública y campañas de participación ciudadana en distritos específicos. (Víctor Valera, página 05) 

Plaza Juárez-Mayor número de mujeres en el listado nominal: De acuerdo a los datos presentados por el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), tras un análisis estadístico de participación por género y rangos de edad, realizado 

con los datos del proceso electoral mediante el cual se eligieron diputados locales en el año 2013, el 56.01 por ciento de los 
ciudadanos acreditados en la lista nominal son mujeres, y el 43.99 restante son hombres. Por lo anterior el consejero 

presidente Mario Ernesto Pfeiffer Islas señaló que este tipo de estudios colocan a Hidalgo como único en esta materia, 
ya que, estos resultados surgen de listados nominales utilizados en los 18 Distritos Electorales Locales y que en unas horas 

más serán destruidos para evitar confusiones de mal uso, por tratarse de información personal. De igual forma destacó que el 
ejercicio fue dividido en ocho franjas por rangos de edad que parte de los 18 hasta 88 o más años, y que cada uno se basa 

en un periodo de diez años. "Los rangos de 18 a 27 acudió un 18.63 por ciento; de 2837, 20.09 por ciento; 3847 años 

alcanzó el 20.88 por ciento, es decir, los tres primeros grupos sociales representan el mayor número de votación que significa 
poco más del 70 por ciento de los sufragios emitidos el 6 de julio de 2013", explicó. Y agregó que el resto fue dividido en 

franjas de rangos comprendidos entre los 48 y 57 años que representa al 17.55 por ciento; de 6867 el 12.14por ciento; 6877, 
un 7.52 por ciento; de 78 87 años, 2.79 por ciento; por último, 88 o más, 0.40 por ciento. "El número de votos en total en el  

estado fue de 76 mil 224 de los cuales, 334 mil 426 corresponden a hombres y, 425 mil 798 son las mujeres" aseveró. 

Finalmente el consejero presidente apuntó que las mujeres son quienes sostienen los cargos que se reflejan en órganos 
representativos, tema que deberá retomarse por los partidos políticos para que el IEEH pueda hacer estudios puntuales en 

favor de mujeres y de jóvenes. (Raúl Pérez, página 5A) 

Punto por Punto-Mujeres quienes más participaron en la elección de diputados locales en el 2013: 

IEEH: Durante la sesión ordinaria del mes de noviembre en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo se dieron a conocer los resultados del análisis estadístico de participación electoral por género y por rangos de edad 
que la Coordinación Ejecutiva de Organización Electoral a cargo. Paulo César Islas Lara realizó. El análisis dio a conocer que 

en la elección a Diputados Locales que se efectuó en el mes de julio del 2013, el sector femenino fue quien tuvo mayor 
participación puesto que del total de 760,224 personas que emitieron su voto el 56.01% fueron mujeres; asimismo, se 

destacó que el rango de edad más participativo es de los 38 a los 47 años, como se muestra en la siguiente tabla: 

Lugar de 
participación 

Rangos de edad 
Porcentaje de 

votación 
Número de hombres Número de mujeres Número de votantes 

1 38-47 AÑOS 20.88% 67138 91597 158735 

2 28-37 AÑOS 20.09% 61683 91078 152761 

3 18-27 AÑOS 18.63% 60473 81121 141594 

4 48-57 AÑOS 17.55% 59724 73687 133411 

5 58-67 AÑOS 12.14% 44387 47919 92306 

6 68-77 AÑOS 7.52% 28517 28648 57165 

7 78-87 AÑOS 2.79% 10976 10258 21234 

8 88 Ó MÁS AÑOS 0.40% 1528 1490 3018 

Total estatal 100.00% 334426 425798 760224 
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43.99% 56.01% 

 

Al respecto el Consejero Presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, reconoció el esfuerzo que realizó el personal de la 

Coordinación de Organización al realizar este estudio que arroja datos que son de utilidad para los partidos políticos, así como 

para el mismo órgano electoral. De igual manera el Consejero Presidente agregó que al haber finalizado este trabajo, 
el IEEH procederá en breve a la destrucción de los listados nominales que sirvieron para la elaboración del 

estudio.(Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
EL Sol de Hidalgo-Presentó senador Penchyna segundo informe legislativo: "Convoco a la sociedad civil a sumarse a 

las acciones que anunció el presidente Enrique Peña Nieto para alcanzar un México en paz y recuperar la tranquilidad que 
todos anhelamos", expresó el dirigente del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, al recibir el documento del Segundo Informe 

Legislativo y de Gestión del senador David Penchyna. Crespo Arroyo destacó el compromiso con sentido social del senador 

David Penchyna con los hidalguenses, reflejado en este informe legislativo, señalando que las obras y acciones ejecutadas por 
el gobierno estatal que encabeza Francisco Olvera Ruiz, por los representantes populares: senadores, diputados federales y 

locales, presidentes municipales, así como el trabajo impulsado por César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, 
constituyen los hechos que permitieron conquistar la confianza y voluntad de los ciudadanos. El senador David Penchyna 

consideró que "más allá de cumplir con una obligación estatutaria, cumplo con una obligación moral", que es la de informar a 

los ciudadanos sobre su trabajo legislativo y de gestión, a través de una estrategia austera, responsable y masiva, como él 
refirió, para lo cual acudió a la casa priista (Comité Directivo Estatal) a entregar su Segundo Informe de Trabajo en el que 

detalla sus logros en materia legislativa y de gestión en beneficio de los hidalguenses. "Los priistas elegimos el camino de ir al 
fondo de los problemas y no solo maquillarlos, pues esto lastima a la sociedad", enfatizó el Penchyna Grub, al exponer que la 

apuesta está en la actitud emprendedora de los mexicanos para transitar por el camino de la prosperidad. Asimismo, explicó 

que la manera de transformar el entorno social de este país está en la correcta aplicación de las reformas constitucionales 
aprobadas. Durante el acto protocolario se reprodujeron cuatro videos promocionales que mostraron los avances en materia 

educativa, las bondades de las reformas financiera, de telecomunicaciones, energética, político-electoral, en materia penal; 
además que hacen alusión a que estas representan los primeros pasos para dar solución a los problemas que aquejan al país. 

Entre los resultados que ofreció a la población, destacan cinco ambulancias que llevan los nombres de las empresas que 
generosamente las donaron y que fueron entregadas a municipios con alto índice de marginación; 635 equipos de cómputo, 

17 mil 893 paquetes alimentarios y de vestido, 32 mil 292 paquetes de materiales para la construcción de viviendas y pisos 

firmes. Participó en 404 encuentros a nivel estatal, nacional e internacional, en los que se debatió el tema de la reforma 
energética; así como las 700 entrevistas en radio, televisión y medios impresos. (Redacción, Ojo Política) 

Criterio-Confía DPG en decálogo (Emmanuel Rincón, página 07) 
Crónica-Presenta Penchyna Grub su Segundo Informa Legislativo (Alberto Quintana, página 05) 

Uno más Uno-Presenta David Penchyna segundo informa legislativo y gestión (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-Alcalde de Ajacuba deberá reincorporar a la regidora que despidió: Magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) calificaron como indebida la destitución y posterior sustitución de la regidora Martina 

Hernández Barrera, hecha por el alcalde de Ajacuba, Mario Pacheco Pérez, así como la posterior acta de Ayuntamiento en la 
que toma protesta la suplente, por lo que ordenó al presidente municipal reintegrarla a sus labores, pagarle las dietas que 

dejó de percibir e informarle de aquello que el Cabildo trató durante su ausencia. Alejandro Habib Nicolás, magistrado 
presidente del órgano jurisdiccional, explicó que el único que está facultado para separar de su cargo a un regidor u otro 

representante popular, y sustituirlos, es el Congreso Local, y que en el caso de Ajacuba no se efectuó el procedimiento 

necesario para separar a Martina Hernández de sus funciones. "Entonces, declaramos procedente el juicio de protección de 
los derechos político-electorales del ciudadano promovido por la regidora", explicó, reconociendo que este no es el primer 

caso de su tipo en Hidalgo, aclarando que sancionar a los presidentes municipales que han incurrido en esa conducta no es 
parte de las atribuciones del TEEH. "Nosotros velamos por los derechos humanos, que comprenden los político-electorales", 

dijo, destacando que el alcalde, en las 48 horas siguientes a la que se le notifique este fallo, "deberá reintegrar a sus labores 

a la regidora e informarnos de su cumplimiento", detalló el magistrado presidente. Por su parte, la regidora, presente en la 
sesión de ayer en que se emitió el resultado del juicio que promovió, explicó que el alcalde, que llegó al cargo como 

candidato del Partido del Trabajo (PT), la destituyó el 22 de octubre y su suplente tomó el cargo, y al día siguiente ya no la 
dejó participar en la asamblea. El motivo, apuntó, fue porque supuestamente faltó a tres sesiones, por lo que adelantó que 

considerará con su abogado la posibilidad de fincarle responsabilidades al presidente municipal. (Redacción, Ojo Política) 

Plaza Juárez-Revoca tribunal disposición del Ayuntamiento de Ajacuba (Raúl Pérez, página 5A) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Develan placa de primera doctora: El gobernador Francisco Olvera develó la placa de la primera doctora 

hidalguense Columba Rivera Osorio, que da nombre al Hospital General del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) de Pachuca. Olvera Ruiz reconoció que después de 39 años, el Hospital del ISSSTE ha 

brindado un servicio ejemplar a los derechohabientes y por ello ahora lleva el nombre del segundo médico en la historia del 

país y la primera egresada en Medicina en México. El mandatario aseguró que debido al Hospital del ISSSTE, la parada del 
Tuzobús se llamará Hospitales, pues es uno de los sitios más conocidos en la ciudadanía de la capital del estado. Rivera 

Osorio nació en Mineral del Chico en 1870 y en 1900 logró recibirse como médico, trabajando en diferentes áreas para salvar 
la vida de las mujeres en el país. (Ignacio García, página 04) 

Milenio-Construirá el ISSSTE nueva Unidad de Medicina Familiar (Alejandro Reyes, página 10) 

Plaza Juárez-Hospital COLUMBA Rivera Osorio, del ISSSTE, un reconocimiento al esfuerzo de las mujeres 
hidalguenses: FOR (Redacción, página 5A) 

El Sol de Hidalgo-Crece el Hospital del ISSSTE (Liliana Castillo, página 2A) 
Uno más Uno-Reconoce ISSSTE a Columba Rivera Osorio (Redacción, página 05) 

Criterio-Dan a Elisa Vargaslugo Rangel la presea Pedro María Anaya: Congreso: En reconocimiento al impulso y la 

promoción de actividades artísticas, la investigadora hidalguense Elisa Vargalugo Rangel fue galardona con la presea Pedro 
María Anaya, la cual se otorga en vida a quienes por sus trabajo o investigación en los diversos ámbitos, han contribuido con 

el desarrollo de la entidad. En sesión solemne del Congreso del estado, presidida por el gobernador Francisco Olvera Ruiz; 
Miguel Ángel Romero Olivares, diputado estatal, subrayó que a través de los trabajos de la investigadora, México e Hidalgo 

pudieron conocer el valor histórico de las construcciones religiosas levantadas durante la época colonial. En la exposición de 

motivos, el legislador abundó que la galardonada fue una de las pioneras en especializarse en este tipo de estudios. “Lo cual 
no sólo habla de la dedicación que se requiere para un estudio totalmente detallado como lo explica en cada uno de sus 

trabajos, si no el conocimiento del arte mismo”, subrayó. En su intervención, luego de recibir el reconocimiento a su 
trayectoria, Vargaslugo Rangel destacó el impulso al estudio del arte que han realizado diversos investigadores, por lo que 

exhortó a los jóvenes a continuar con la necesidad de conocer sobre la forma y significado de los edificios históricos, 
principalmente aquellos de tipo religioso. La exacadémica resaltó el crecimiento que ha tenido el estudio de las bellas artes, a 

través de las instituciones académicas que se han asentado en la entidad. “Ver que Pachuca cuenta hoy con una Ciudad del 

Conocimiento y la Cultura es una alegría para quienes en su tiempo tuvimos que salir a otros lugares para prepararnos y es 
una invitación a los jóvenes a que nunca dejen de prepararse”, enfatizó. A nombre del gobierno estatal, Olvera Ruiz afirmó 

que los principios y valores humanistas que distinguen a Vargaslugo se plasman en cada una de sus publicaciones. “Por ello, 
hoy tenemos que estar agradecidos de tener a una hidalguense que se ha distinguido por su amplio conocimiento de la época 

colonial y que ha procurado que este sea trasmitido a las nuevas generaciones ya sea a través de la docencia misma”, 

concluyó. 
Mini perfil 

ELISA VARGASLUGO 
Nace en Pachuca, el 12 de agosto de 1923 

Edad: 91 años 

Estudios: Licenciada y Maestra en Historia por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Doctorado en Historia 
del Arte por la UNAM. 

Obras (sólo algunas de las más de 20 publicaciones): Las portadas Religiosas de México (1969). La iglesia de Santa Prisca de 
Taxco (1974), Claustro franciscano de Tlatelolco (1975), Portadas churriguerescas de México (1986), Historia del arte 

mexicano (Coordinadora 1982). 
Premio Nacional de Historia, Filosofía y Ciencias Sociales. 

Investigadora y catedrática Emérita de la UNAM 

Doctora Honoris Causa por la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH).  
(Yossimar Durán, página 06) 

Milenio-Dan a Elisa Vargaslugo presea por trayectoria (Alejandro Reyes, página 07) 
El Independiente-Entregan presea a Vargaslugo Rangel (Redacción, página 03) 

Síntesis-Elisa Vargaslugo recibe medalla ‘Pedro María Anaya’ (Dolores Michel, página 03) 

Plaza Juárez-Presea Pedro María Anaya a Elisa Vargaslugo (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Aprovechar Legado de Hidalguenses distinguidos (Redacción, Ojo Política) 

Uno más Uno-Entrega el gobernador la presea “Pedro María Anaya” (Redacción, página 04) 
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Criterio-Pedirá Asamblea de Ixmiquilpan a Congreso desafuero de dos regidores: La Asamblea de Ixmiquilpan 

aprobó un acuerdo para solicitar al Congreso de Hidalgo el inicio de un procedimiento de suspensión o revocación del 

mandato a los regidores Juliana Sánchez Ortiz, del PAN, y Mateo Mithe Peña, del PT. De acuerdo con un comunicado del 
ayuntamiento, la petición para iniciar un proceso contra los asambleístas se debe a la inasistencia consecutiva a cuatro 

sesiones, “sin justificación justificada (sic)”. La petición contra la regidora panista fue aprobada por nueve votos a favor, tres 
en contra y tres abstenciones. En tanto, la solicitud para inhabilitar al asambleísta del PT fue avalada por ocho ediles a favor, 

uno en contra y seis abstenciones. El 20 de noviembre, los dos integrantes del Cabildo fueron agredidos por supuestos 

integrantes de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), encabezada por Pascual Charrez, hermano del alcalde, 
frente al edificio del ayuntamiento para no permitirles la entrada y exigir su renuncia. Apenas el lunes pasado, los 

asambleístas solicitaron al secretario de Seguridad Pública estatal, Alfredo Ahedo Mayorga, elementos para su resguardo. 
(Gerardo Ávila, página 07) 

Criterio-Podrían compensar a Hidalgo con obras por proyectos fallidos: El gobierno federal podría compensar los 

megaproyectos fallidos en la entidad con obras de infraestructura para aumentar la conectividad de la entidad, adelantó el 
gobernador Francisco Olvera. De acuerdo con el mandatario, las autoridades federales anunciarán inversiones para el estado 

en los siguientes días. “Ante la falta de la refinería y del aeropuerto, y al darle a conocer (al presidente de México) por qué 
nos quedamos en la orillita de que se viniera BMW para acá, la razón es única: nos falta todavía fortalecer nuestra 

infraestructura. “(Necesitamos) más conectividad, más carreteras, hacer llegar a los polos de desarrollo mayor volumen de 

agua y de luz eléctrica; esta infraestructura es la que nos puede venir a sustituir (el gobierno de Enrique Peña Nieto) en vez 
de grandes proyectos”, dijo el mandatario tras la entrega de la medalla Pedro María Anaya a la historiadora Elisa Vargaslugo. 

Olvera mencionó que durante la visita de Peña Nieto, que inauguró el Centro de Justicia para Mujeres el martes pasado, 
conversó con el presidente sobre los posibles planes para compensar a Hidalgo por la cancelación de los proyectos que no se 

concretarán: la refinería Bicentenario en la región Tula y el aeropuerto de la zona de Tizayuca. De acuerdo con Olvera, al 

menos siete dependencias federales elaboran una carpeta para obras de agua potable, viales y eléctricas en la entidad. “El 
presidente lo ha tomado con buen ánimo, con lógica, porque si no se pudieron grandes proyectos, habrá otros para el 

estado”, dijo. No obstante la opción de una cartera de obras sustitutorias a los grandes proyectos que no se concretarán en 
Hidalgo, aún existe la posibilidad de que la federación absorba la deuda que Hidalgo adquirió para comprar las 700 hectáreas 

destinadas al tren de refinación. Para la obtención del predio, la administración del entonces gobernador Miguel Ángel Osorio 
contrató empréstitos por mil 500 millones de pesos, los cuales generan intereses desde 2009. (Gerardo Ávila, página 07) 

Síntesis-Adelanta Olvera que hay nuevos planes federales (Dolores Michel, página 03) 

Crónica-¡A revisión tema de las policías!, expone JFOR: La propuesta del presidente Enrique Peña Nieto con relación a 
las corporaciones municipales es que las entidades sólo tengan una policía estatal, ya que en algunas hay más de una, 

manifestó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante su visita al Congreso local. Luego de hacer la entrega de la 

presea “Pedro María Anaya” a Elisa Vargaslugo Rangel, el mandatario explicó que la iniciativa del EPN es unir a las policías y 
que no se tengan diferentes mandos. Olvera Ruiz consideró que deben revisar la propuesta presidencial, hay que esperar, 

pues por otro lado está la policía especializada del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP) que depende de la Procuraduría y 
son temas que habrá de pulir. “Fue muy claro, el mandatario de la Nación al señalar que cuando haya necesidad de intervenir 

en los municipios, las entidades se harán cargo de la vigilancia de seguridad pública”. Agregó Olvera Ruiz que no se trata de 

hacer una policía estatal que sustituya a las municipales, ya que hay entidades que tienen más de una policía, como es el 
caso de Nuevo León o Veracruz, donde tienen una fuerza especial y diferentes corporaciones para diversos objetivos. 

Igualmente, refirió, que la iniciativa presentada por el presidente Enrique Peña Nieto es trabajar en estas reformas para 
mantener vigente el estado de derecho y con ello el fortalecimiento de las instituciones. “Las acciones se deben aplicar de 

forma independiente de las formas de pensar, orígenes partidarios o compromisos individuales o de grupo”. Por tanto, el 
fortalecer el estado de derecho será viable a este país, de forma permanente, son oportunas las reformas, se espera el apoyo 

de los poderes legislativos y de los mexicanos. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Iniciativa de policía única se debe revisar (Alejandro Reyes, página 06) 
El Independiente-Decálogo no desaparecerá policías municipales: Olvera (Víctor Valera, página 03) 

Plaza Juárez-Propuestas del presidente, oportunas (Natalia López, página 3A) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 

Criterio-Se despreocuparán ediles de seguridad, aplaude Eleazar: El alcalde de Pachuca, Eleazar García, aplaudió la 

determinación de una policía estatal única, al considerar que de esta manera los municipios sólo se dedicarán a administrar y 
se despreocuparán del tema de la seguridad. El edil priísta consideró que transferir la seguridad pública a responsabilidad del 

estado, como lo planteó el jueves el presidente Enrique Peña Nieto, es determinación positiva. “Espero que sea lo más pronto 
posible (la unificación) porque será mucho más sencillo administrar 32 policías”, señaló. García consideró que esta medida no 

sólo beneficiará a las grandes urbes –cuyo gasto en seguridad representa una importante carga a las arcas municipales aun 

cuando cuentan con presupuestos más amplios el gasto–, sino a aquellas que tienen una menor capacidad financiera. El 
alcalde adelantó que la administración de Pachuca no tendrá ningún inconveniente en transferir los recursos de seguridad al 

estado. (Emmanuel Rincón, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Una catafixia petrolera 

 

Aún no queda claro cómo fue que el gobierno federal-en tiempos del panista Felipe Calderón-anunció la construcción de una 
nueva refinería para el país, ni cómo fue que puso a pelar a 10 estados en pos del proyecto y orilló a Hidalgo a endeudarse 

para poder cumplir con la entrega del terreno para ese propósito, pero ahora, se adelanta que si bien no habrá refinería 
“Bicentenario”, habrá inversiones en otros proyectos para la región de Tula. Es decir, nos catafixiaron la refinería por otras 

obras, no se sabe si de la misma o menor envergadura y según el senador David Penchyna Grub, bien podría de tratarse de 

proyectos de almacenamiento y distribución de combustible para la zona metropolitana del país. Además de la inversión de 4 
mil millones de dólares, para la reconfiguración de la refinería “Miguel Hidalgo”, que se ha estancado en cuanto a 

actualización tecnológica, desde casi su construcción hace 25 años. Vehemente, como siempre en la defensa de las reformas 
estructurales y, de manera muy particular la energética, que él ayudo a impulsar desde su posición como presidente de la 

comisión de energía en el Senado de la República, David Penchyna insistió en los beneficios que traerán las reformas en la 
siguiente década. El legislador estuvo en la sede estatal del PRI para la presentación de su segundo informe de actividades, 

ante los representantes de medios de información locales, y aprovechó para defender de nuevo las reformas que, ahora dice, 

servirán para combatir la pobreza y la desigualdad en la que está sumida gran parte de los 120 millones de mexicanos. El 
precandidato al gobierno de Hidalgo-desde su condición de senador-también aprovechó para exponer el difícil panorama 

social y económico que vive el país y exaltó al decálogo anunciado por el presiente Enrique Peña. Mordaz como es, el 
periodista David Carrillo, dijo que el dirigente priista Ricardo Crespo ya descartó a Penchyna para la contienda del 2016, al 

decir que esperaremos otros “cuatro informes del senador”, lo que implícitamente lo dejaría fuera de la contienda si continúa 

como legislador. ¿Será? 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que en los terrenos donde se tenía previsto edificar un nuevo aeropuerto en la entidad, podría construirse un 
nuevo hospital del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para 

abatir la demanda que tiene el actual nosocomio de zona, dicen que el delegado Jorge Islas comenta que es una opción 
viable y necesaria ante la saturación del actual edificio en esta capital y de lograrse significará un alivio para los 

derechohabientes además de una fuente de empleos que urgen a la entidad. 

 
:Que quien le hizo el feo al encendido del árbol en la región de Ixmiquilpan fue el edil Cipriano Charrez quien no se 

presentó al evento y en su lugar mandó a Cuauhtémoc Ruiz, el secretario de Gobierno, dicen que prefirió no asistir porque 
tenía temor a los reclamos por sus promesas sin cumplir y su proceder arbitrario en la administración, sobre todo luego del 

quemón enredes sociales por un video donde azuza a simpatizantes contra dos regidores del Cabildo. 

 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 
Raymundo Lazcano vs Carlos Martínez 

La pelea de esta semana se da en torno a la renovación del Consejo Coordinador Empresarial, y en el que varios empresarios 
pretenden dominar las riendas de este instituto. Por un lado, el candidato oficial, Juan Carlos Martínez, quien no conforme 

con ser todavía presidente de la Canaco Pachuca, busca ahora, con su séquito de líderes de otras pequeñas cámaras tener el 

control de los empresarios, pero a nivel estatal y por otro lado, Raymundo Lazcano, quien es un empresario vinculado al PRI, 
también con deseos ser dirigente empresarial en Hidalgo, hasta el momento no ha conformado un gran equipo, aunque dicen 

que podría dar la sorpresa.  
 

ENTREVISTA FICTICIA 

El perredismo se reestructura en Hidalgo para no flaquear en las elecciones y su nuevo líder, Ramón Flores, contesta algunas 
dudas: 

 
¿Qué se siente llegar a dirigir al PRD Hidalgo? 

Bien padre, es un sueño hecho realidad, aún me sudan las manos por los nervios. 
 

¿Qué piensa de la salida de “Tata” Cárdenas? 

Creo que ya era hora, se quedaba dormido en las juntas y nos regañaba por jugar con los del PRI. 
 

¿Habrá diálogo con las “tribus” del partido? 
Ya todo está planchado con ellas no creo que den guerra en los próximos meses. 

 

¿Qué opina de los que ya renunciaron al PRD? 
No aguantaron, cuando se vieron sin nada agarraron sus canicas y se fueron. 

 
¿Ya están listos para las siguientes elecciones? 

Ya, contamos con nuevas porras avaladas por la dirigencia nacional y con candidatos de siempre. 
 

#LADYSELFIE 

Y quien se llevó la atención de esta semana fue la regidora de Pachuca Adriana Flores, quien durante la visita del presidente 
Enrique Peña Nieto le dio por presumir una selfie con el preciso, lo que le valió un sinfín de burlas, memes y críticas en redes 

sociales, al más puro estilo de las ladyes. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  
 

Y mientras noticieros dedicaban horas a la muerte de Chespirito, los secuestros y detenciones continuaban. Ahora un 

estudiante de la UNAM. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

El alcance del decálogo planteado por el Presidente de la República, este jueves, todavía tendrá eco por unos días y con el 
paso de estos dará paso a más acciones en función de ello para hacerno sólo un mensaje de tantos más, sino una realidad 

cuyo fin sea abatir eficazmente el problema de la violencia que permea en varias, o todas, las esferas de esta sociedad 
mexicana. Habrá que ver cómo resulta la configuración de este esquema. 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-Elizabeth Sánchez: Con un alto sentido de responsabilidad, equidad y amor no sólo por los deportes sino por 
descubrir las habilidades de los jóvenes atletas, la presidenta de la Asociación Estatal de Olimpiadas Especiales busca siempre 

brindar el mayor respaldo para el sector en las diferentes disciplinas. Sánchez Escamilla muestra su lado humano y su 
capacidad para hacer bien las cosas. 

 

Abajo-Guillermo Hernández: Externaron algunos habitantes que le faltó al alcalde de Mineral del Chico la visión para 
implementar con mayor anticipación las acciones para evitar que la gente en zonas muy delicadas padeciera a consecuencia 

del frío. Ahora bien, a ello suman otras quejas sobre acciones pendientes en áreas específicas de esta municipalidad. Al cierre 
de la administración habrá que ver cómo se desarrolla Hernández Morales. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
HUASTECOS 

En la Huasteca crece la inquietud por las elecciones federales y los priistas locales alzan su voz para exigir que 

el candidato por ese distrito sea nativo de esa circunscripción. Las constantes mediciones y visitas de 
personajes, supuestamente interesados en ser representantes de la zona, tienen muy inquietos a los políticos 

locales. Al exdiputado federal, Orlando Arvizu, se le atribuye esta postura ya que durante muchos años, los 
huastecos han visto ir y venir candidatos sin mayor beneficio para la región. 

 

PARQUE DE CONVIVENCIA 
El nuevo Bioparque de Pachuca resultó todo un éxito entre los habitantes de la capital del estado. Todos los 

fines de semana hay una enorme cantidad de familias que asisten al lugar para conocer la remodelación del 
centro y sus nuevas atracciones. Cientos de niños manifiestan su predilección por el área de las aguas danzantes donde 

pueden jugar y mojarse libremente. 
 

APURADOS 

Los alcaldes hidalguenses andan muy apurados en el cierre del ejercicio fiscal y su principal problema es la 
comprobación de gastos. En muchos casos, el pago de nóminas y aguinaldos es un tema aún no resuelto, pero 

hay una leve esperanza para los ediles pues el gobierno federal, inició la liberación la última parte de los recursos 
pactados para el 2014. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Cuestionan decálogo de Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto defendió su plan nacional de 

seguridad que anunció el jueves pasado en Palacio Nacional y asentó que no se busca avanzar en una ruta unilateral, sino 
en una en la que participen además del gobierno las fuerzas políticas y la sociedad. Indicó que si bien algunas de las medidas 

que anunció ya se habían postulado en el pasado, lo cierto es que no se concretaron por diversas razones y algunas incluso 

se quedaron en el debate. “No estamos avanzando por una ruta unilateral, sino que estamos convocando a la participación de 
las fuerzas políticas, de la sociedad y de sus distintas representaciones para que aporten los mejores elementos que nos 

permitan hacer un camino y un andamiaje que lleve a México a mejores condiciones”, aseguró el mandatario. Al inaugurar el 
nuevo Hospital Nacional Homeopático, en la colonia Obrera del Distrito Federal, pidió materializar las acciones en 

beneficio de los mexicanos: “Dejé muy claro que no habíamos tomado una ruta corta ni fácil, que era un proceso que 
comprometía el esfuerzo del gobierno, que varios de los temas que ayer anuncié pudieran haber sido postulados en el 

pasado. Se había debatido sobre algunos de ellos ya anteriormente. “Sin embargo, lo que es una realidad es que ninguno de 

estos proyectos anunciados ayer (jueves) son una realidad, no se han materializado, sea por que no estén inscritos en ley, 
sea porque ya son una obligación o simplemente porque el debate no permitió llegar a la consolidación de estos proyectos”, 

agregó Peña Nieto. Dijo que su gobierno se ha trazado una ruta “verdaderamente desafiante”, pero comprometida para 
asegurar que esos postulados, que las medidas anunciadas, “realmente se materialicen, se vuelvan una realidad en beneficio 

de todos los mexicanos”. 

Apoyo a la salud.  
Señaló que estas acciones se suman a los esfuerzos que el gobierno federal despliega en otros ámbitos, como el de la salud, 
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para elevar la calidad de vida de todas las familias mexicanas. Detalló que el reto es mayor porque compromete un esfuerzo 

de gobierno y de sociedad, “no estamos avanzando con una ruta unilateral, sino que estamos convocando a la participación 

de las fuerzas políticas, de la sociedad y de sus distintas representaciones”. Precisó que lo anterior tiene por objetivo que 
aporten los mejores elementos que permitan a los mexicanos hacer un camino y un andamiaje que lleve al país a mejores 

condiciones. “Es claro que tenemos que acelerar el paso y en eso estamos comprometidos, estamos comprometidos 
realmente a hacer realidad no sólo un postulado, una medida anunciada, sino hacer de todas ellas realidades que los 

mexicanos tengan y puedan disfrutar de estos beneficios”, estableció. Reafirmó que las medidas buscan una mayor 

seguridad, procuración de justicia y, sobre todo, emprender acciones mucho más eficaces para el combate a la corrupción y la 
impunidad. Peña Nieto ratificó el compromiso del gobierno de trabajar por la salud de los mexicanos y de ampliar la 

infraestructura hospitalaria del país y recordó que durante su administración se han modernizado 47 institutos o centros de 
salud, con una inversión superior a los 10 mil millones de pesos. “Lo que se acredita ante la sociedad mexicana es el esfuerzo 

y empeño que tiene el gobierno para que tengamos más y mejor infraestructura”. La secretaria de Salud, Mercedes Juan, 
manifestó que el fortalecimiento de la infraestructura en salud y la disminución de las desigualdades en esta materia, son 

acciones que se enmarcan en la estrategia del México en paz e incluyente al que el presidente Enrique Peña Nieto ha 

convocado. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Coahuila: irrumpe el Ejército en la universidad estatal: Elementos del Ejército Mexicano asignados a la XI 

Región Militar con sede en Torreón irrumpieron en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 

Universidad Autónoma de Coahuila con la intención de identificar a estudiantes y profesores que participaron en las 
manifestaciones de protesta por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Lorena Medina Bocanegra, coordinadora 

de la Universidad Autónoma de Coahuila (UAdeC) en Torreón, denunció que los militares tenían una lista con nombres de 
universitarios a los que buscaron por aulas y pasillos para identificarlos y cuestionarlos sobre su participación en las 

movilizaciones. Lo que comentan los jóvenes es que los militares llegaron preguntando por algunas personas, los jóvenes 
suponen que es por las manifestaciones, eso es lo que nos han comentado, pero el hecho es que preguntaron por algunas 

personas. Definitivamente esto sí causa un sentimiento de inestabilidad, dijo Medina Bocanegra. El secretario administrativo 

de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Juan Carlos Hernández Cruz, dijo que autoridades estatales y de la rectoría 
estuvieron al tanto de los hechos. Nos comunicamos con las autoridades estatales, con el secretario general de la Universidad 

y están también platicando con el rector, seguramente habrá un pronunciamiento contra la incursión de elementos del 
Ejército en las instalaciones de la facultad, buscaremos que la autoridad garantice la autonomía, expuso. La comunidad 

universitaria aseguró que la irrupción militar, que ocurrió el jueves, fue un acto de intimidación. Alumnos y profesores 

manifestaron temor y pidieron al gobierno del estado garantías de seguridad en el trayecto de su casa a la escuela. Al 
respecto, Medina Bocanegra dijo que tuvo una entrevista con el general Cuauhtémoc Antúnez Pérez, comandante de la XI 

Región Militar, quien le aseguró que habrá una investigación sobre lo ocurrido y se aplicarán los castigos correspondientes. La 
comandancia de esa región emitió un comunicado donde calificó como error haber ingresado a las instalaciones universitarias, 

pero atribuyó lo ocurrido a la decisión de un mando medio que no identificó. Reconocemos el error en que incurrieron los 

elementos del Ejército al entrar armados y sin previo aviso a las instalaciones de la UAdeC y señalamos que la persona que 
iba al mando lo hizo a título personal, sin consultar a sus superiores, adoptándose las medidas correctivas necesarias, dijo la 

comandancia en un comunicado. También se refirió a un encuentro con representantes de la universidad, en el cual se 
describieron los hechos y se aclaró el motivo de la confusión; asimismo, establecimos canales de comunicación institucionales 

para que no vuelvan a ocurrir eventos que pudieran violar la autonomía universitaria e inquietar la paz que se vive en la 
comunidad estudiantil. El alcalde de Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís, descartó que los universitarios estén bajo asedio 

militar. Los alumnos deben estar tranquilos para volver a su vida normal y que esto no cause ningún otro efecto, anotó. 

(Leopoldo Ramos, primera plana) 

Excélsior-PRD adeuda $809 millones; sólo al fisco le debe poco más de 211 mdp: Además de su crisis política, tras 

el caso Iguala y la reciente renuncia de su fundador Cuauhtémoc Cárdenas, el PRD llega hoy a su Consejo Nacional operando 

con números rojos: tiene deudas y reclamos por 809 millones 59 mil 739 pesos. De acuerdo con las cantidades públicas y 
oficiales de los adeudos y reclamos que tiene el PRD, el partido se proyecta hacia un estado de insolvencia financiera. Sólo al 

fisco debe pagar 211 millones 859 mil 739 pesos; además, el Instituto Nacional Electoral lo multó con 52 millones 200 mil 
pesos, adeuda 25 millones de pesos por la pasada renovación de su dirigencia nacional y el empresario Carlos Ahumada, 

envuelto en el caso de los videoescándalos, le reclama 520 millones de pesos con los que, asegura, financió al PRD durante el 
periodo 2003-2004. Si se toma en cuenta que la autoridad electoral le asignó para este año 678 millones 842 mil 459.89 

pesos, por sus deudas el partido opera con un déficit de 130 millones 217 mil 280 pesos. El PRD, a través de Eloí Vázquez 

López, subsecretario de Difusión y Propaganda, a pregunta expresa sobre si el partido está en insolvencia, no rechazó la 
crisis, sólo dijo que “la situación del PRD es estable. Gracias al manejo de nuestras finanzas y a las medidas adoptadas por el 

Consejo Nacional, en breve saldaremos las deudas recientemente contraídas”. 
FINANZAS DEL PRD, EN NÚMEROS ROJOS 
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El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está inmerso en una espiral de deudas económicas que, sumada a la crisis de 

operación política en que cayó desde hace dos meses, a raíz de los hechos en Iguala, Guerrero, y la renuncia del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas a sus filas, se notan aún más. De acuerdo con las cantidades públicas y oficiales de los adeudos y 
reclamos que tiene el PRD, el instituto político se proyecta prácticamente hacia un estado de insolvencia financiera, y así l lega 

a su Consejo Nacional, que se celebra hoy. Entre deudas y reclamos, el débito del PRD asciende a 809 millones 59 mil 739 
pesos. En enero de 2014, la autoridad electoral le asignó para este año 678 millones 842 mil 459.89 de pesos como 

prerrogativas. Esto significa que el PRD tiene un déficit de 130 millones 217 mil 280 pesos. La suma de esos 809 millones 59 

mil 739 pesos se desprende de los 211 millones 859 mil 739 pesos que el PRD le debe al fisco; los 52 millones 200 mil pesos 
con los que el Instituto Nacional Electoral multó a ese partido; los 100 millones de pesos que gastó en la elección donde 

resultó presidente Carlos Navarrete (de los que el partido reconoce deber 25 millones), que arroja una suma por 289 millones 
59 mil 739 pesos, más los 520 millones de pesos que Carlos Ahumada le está reclamando por la supuesta financiación que el 

empresario hizo al PRD entre 2003 y 2004. La versión de Ahumada es que en esos años él financió al PRD con “unos 200 
millones de pesos”, que estaban destinados a pagar deudas de campaña. Excélsior buscó a Rosario Rosales, secretaria de 

Finanzas del PRD, con la idea de cruzar las cantidades públicas y oficiales, pero fue imposible localizarla. En virtud de ello, la 

solicitud para obtener información que pudiera contrastar las cantidades y saber con más detalle el estado financiero 
perredista se hizo a través de Eloí Vázquez López, subsecretario de Difusión y Propaganda del PRD. El PRD, a través de 

Vázquez López, a pregunta expresa sobre si ese partido está en insolvencia, no lo rechaza y en cambio señaló que “la 
situación financiera del PRD es estable. Gracias al responsable manejo de nuestras finanzas y a las medidas adoptadas por 

nuestro Consejo Nacional, en un breve plazo saldaremos las deudas recientemente contraídas”. Mencionó que será “en las 

primeras semanas del siguiente año” cuando se aprobará en el Consejo Nacional el presupuesto de egresos, y en esa 
instancia se presentará el balance del actual ejercicio, que se le preguntó cómo había terminado. Según el dictamen de 

Ingresos y Gastos que presentará hoy la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), el PRD adeuda 211 
millones 859 mil 739 pesos al fisco, correspondientes a los ejercicios fiscales de 2013 hacia atrás. En el desglose de las 

cuentas perredistas, el INE determinó que de los 211 millones de pesos, 36.6% corresponde a adeudos del año pasado, y el 
resto, 175.9 millones de pesos, a años anteriores. En el documento de la autoridad electoral también se mencionó que el PRD 

no reportó 391 cuentas bancarias. Se encontraron inconsistencias como falta de registro, fechas, eventos y lugares en los que 

repartió propaganda utilitaria por 138 millones de pesos. Sin que se sepa a ciencia cierta el número de empleados que tiene 
el instituto político, el INE también tiene documentado que el PRD no pagó las cuotas al IMSS y al Infonavit y los impuestos 

correspondientes a la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal. El PRD afirma que “el adeudo fiscal del partido se está 
atendiendo oportunamente en pagos mensuales”. 

La multa del INE 

Además de la deuda con el fisco, el INE multó al PRD con 52 millones 200 mil pesos, por haber incurrido en 73 faltas de 
forma y diez de fondo durante la revisión de sus estados contables, dada a conocer a finales de octubre pasado. Entre los 

puntos más cuestionados de su contabilidad se encuentra que el partido omitió realizar las correcciones solicitadas, así como 
presentar aclaraciones respecto de saldos contrarios a su naturaleza reflejados en el rubro de pasivos por 22.4 millones de 

pesos. Tampoco presentó la comprobación de gastos de campaña de 2012 por 23.6 millones. Además, hizo pagos que 

exceden el saldo reflejado en el rubro de impuestos por pagar por 1.5 millones de pesos. En este punto, el PRD señaló que 
“la multa impuesta por el INE fue impugnada ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por lo que 

no está en firme”. La elección interna del PRD, para nombrar a más de 55 mil funcionarios se realizó este año en dos etapas: 
una el 24 de agosto y la otra el 7 de septiembre. Durante la preparación de estos comicios se informó que éstos podrían 

tener un costo entre 50 y 95 millones de pesos. Sin mencionar el costo que tuvo la elección interna, el PRD señaló que “sólo 
se deben 25 millones de pesos, mismos que serán liquidados en el próximo mes de diciembre”. Después de la segunda parte 

de la elección donde resultó electo Carlos Navarrete como dirigente nacional del PRD, el diputado Alejandro Sánchez 

Camacho, entonces secretario general del partido, aseveró en conferencia de prensa que su partido estaba en números rojos. 
El legislador, integrante de la corriente Unidad Democrática Nacional, aseguró que el costo del proceso donde se eligieron a 

miles de dirigentes perredistas se elevó a 109 millones de pesos. A finales de agosto, el mismo diputado Sánchez Camacho, 
quien había estimado en 100 millones de pesos el costo del proceso electivo dijo, en primera instancia que valía la pena 

hacerlo. “En la última cifra que tenemos se habla de 100 millones de pesos y que se está descontando ya de las prerrogativas 

de nuestro partido. Hablé con el secretario de Finanzas y vamos a necesitar un plan emergente de financiamiento; incluso 
para acabar el año ya no existe el concepto de terminar el ejercicio de esta dirección, porque esta dirección terminaría en 

cuando se elija la nueva, el 5 de octubre; hay que pensarlo en términos de año fiscal: tenemos que cerrar este año y vamos a 
necesitar un plan emergente”. En este tema, el PRD subrayó que Sánchez Camacho “es corresponsable de todos los adeudos 

contraídos. Por lo que él cuenta con la información financiera. En el tiempo que lleva la actual dirección hemos estado 
revisando las deudas y negociando las que procedan”. 

Financiamiento opaco 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 13 

1111  

El reclamo que Carlos Ahumada hace al PRD por 520 millones de pesos tiene una historia de más de diez años, cuando el 

empresario financió presuntamente al partido con 200 millones de pesos, que ahora reclama con intereses. El juzgado 

undécimo de Distrito en Materia Civil del Distrito Federal ordenó al INE embargar las prerrogativas del PRD, a solicitud directa 
de un tribunal argentino donde está radicado el juicio promovido por Ahumada. En 2004, Ahumada fue el autor de un 

episodio que destapó la corrupción en el PRD. Videograbó a destacados perredistas recibiendo dinero y luego hizo públicas las 
imágenes, con la idea de descarrilar la carrera política de Andrés Manuel López Obrador. La administración anterior del PRD, 

la de Jesús Zambrano Grijalva, consiguió un amparo contra el embargo precautorio de prerrogativas por el reclamo de Carlos 

Ahumada por 520 millones de pesos. De la posibilidad de tener una posición sobre estas cifras, más lo que el PRD estaría 
haciendo para renegociar su deuda, la oficina de Comunicación Social de ese partido pidió a Excélsior que se hiciera un 

cuestionario por escrito —el cual fue enviado de inmediato—, para ser respondido “a la brevedad”. En la respuesta del PRD a 
las preguntas de carácter financiero, dijo desconocer el adeudo con Ahumada. “El PRD no reconoce la existencia de algún 

adeudo con el Sr. Carlos Ahumada, y así lo ha demostrado ante las instancias judiciales correspondientes. En tal sentido, el 
pasado 29 de septiembre, el Segundo Tribunal Unitario de Circuito en Materia Civil resolvió suspender el procedimiento 

promovido por el personaje citado.” 

Los ‘videoescándalos’ 
En 2004, Ahumada fue protagonista de escándalos de corrupción en el PRD hechos públicos por televisión. 

 El 3 de marzo de ese año, en el programa El Mañanero, conducido por Brozo (Víctor Trujillo, disfrazado de payaso), el 

entonces diputado panista Federico Döring (bajo la sombra de Diego Fernández de Cevallos) llegó con un video que 
evidenciaba a René Bejarano recibiendo paquetes de dinero entregados por el empresario Carlos Ahumada, quien era 

entrevistado en un foro contiguo por Adela Micha. 

 La espiral de escándalo provocó la caída (al menos temporal) de Bejarano y su grupo, y manchó la imagen de López 

Obrador. 
(Andrés Becerril, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que la detención arbitraria del estudiante Sandino Bucio por parte de elementos de la Policía Federal provocó una gran 
contrariedad en Monte Alejandro Rubido, comisionado nacional de Seguridad, y Jesús Murillo Karam, procurador 

general de la República, así como en el resto del gabinete de seguridad y algo mucho más que enojo en Los Pinos.  

 
Y es que el procedimiento utilizado para realizar la aprehensión careció del más elemental sustento legal, por lo que los 

agentes implicados recibirán un castigo ejemplar. 
  

:Que de acuerdo con los cálculos del gobierno federal, las corporaciones unificadas de policías en Guerrero, Michoacán, 

Jalisco y Tamaulipas tardarán en crearse más de un año y por eso la urgencia de aprobar las modificaciones legales que las 
conviertan en una realidad. 

  
:Que en pasillos de la SCT hay mucho interés en que el Instituto Federal de Telecomunicaciones resuelva cuanto antes la 

entrada de AT&T al campo de las telecomunicaciones mexicanas.  
 

Y argumentan dos grandes razones.  

 
Por un lado la necesidad que tiene el gobierno federal de demostrar que aun con los problemas actuales México es un destino 

de inversión atractivo. Y por otro porque no quieren que esta decisión se cruce con el complejo tema de las nuevas cadenas 
de televisión. 

  

:Que este sábado, los integrantes del PRD tendrán la primera medición real del impacto de la renuncia de Cuauhtémoc 
Cárdenas.  

 
Y es que durante los trabajos del segundo pleno extraordinario del Consejo Nacional se espera que aquellos que insistieron 

una y otra vez en que Cárdenas se convirtiera en su dirigente nacional comiencen a definir su propio futuro al interior de ese 

partido. 
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:Que los propios integrantes de la Mesa Directiva del Senado se dieron cuenta de que sus legisladores no se van de puente 

seguido, como acusan algunos, sino que lo hacen cada fin de semana, pues los representantes del federalismo salen 

corriendo de la sesión del pleno cada jueves para tomar un avión o su camioneta hacia sus respectivos estados, y la mayoría 
no regresa sino hasta el martes por la mañana.  

 
Esto genera una sobrecarga de reuniones de comisiones, foros y conferencias de martes a jueves, y que los lunes y los 

viernes esté casi vacío el recinto senatorial, por lo que para evitarlo, el perredista Miguel Barbosa prohibió las reuniones de 

comisiones durante la sesión.  
 

Ahora solo falta que todos usen el miércoles para desahogar sus trabajos. 
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

"Lo sospeché desde un principio" 
Hay un acuerdo para que los 11 detenidos en prisiones federales —acusados de homicidio en grado de tentativa, asociación 

delictuosa y motín— por los disturbios del 20 de noviembre en el Zócalo de la ciudad de México, salgan libres en las próximas 

horas. El ex diputado Gerardo Fernández Noroña asegura que tiene un acuerdo con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, cerrado el lunes en una reunión privada en un hotel de Polanco. Soy un hombre de palabra, le dijo el 

hidalguense a Fernández Noroña, a quien recordó que como gobernador de Hidalgo había resuelto una petición de un 
conflicto local por la irrupción de pobladores de una comunidad al Congreso estatal. “Va a cumplir porque no tienen nada 

(evidencias)” contra los detenidos, argumenta Fernández Noroña. 
  

"No contaban con mi astucia" 

Con pinzas y con cronómetro, los panistas organizaron la reunión 45 de diputados locales en la sede nacional del partido. El 
tiempo fue medido para evitar que el ex presidente Felipe Calderón se topara con el dirigente con licencia Gustavo Madero, 

quienes no se pueden ver ni en pintura. ¿Qué hicieron los organizadores? Colocaron una ponencia “X” en medio del 
programa. Don Felipe hizo su exposición —en la que se quejó de la falta de apoyo de los gobernadores para combatir al 

crimen en el sexenio pasado— y luego salió por el estacionamiento. Madero llegó por la puerta principal y entró caminando al 

inmueble panista y ni se cruzaron. Eso sí, el líder del PAN, Ricardo Anaya, se tomó selfies con los dos, en su debido momento. 
 

Jorge Luis Preciado 
"Que no panda el cúnico" 

Comienza el cruce de apuestas sobre las fechas para periodo extraordinario de sesiones en el Congreso para votar las 

iniciativas que el lunes enviará el presidente Enrique Peña Nieto al Poder Legislativo. En el Senado, nos comentan, los 
liderazgos tomaron nota de la renuencia del PAN a participar en una vía rápida para dictaminar, discutir y votar. La bancada 

de Jorge Luis Preciado viene de una racha de voto de las grandes reformas a cambio de otras legislaciones, como el manejo 
en el Instituto Nacional Electoral. Así que habrá que esperar, nos dicen, para ver qué se le ocurre pedir a los azules, a cambio 

de dar paso a las propuestas de seguridad del Ejecutivo. Y si no, pues no hay prisa. 
 

"Fue sin querer queriendo" 

De manera sorpresiva, el perredista Leonel Godoy se apersonó en la semana en un evento del jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera. Más de un funcionario de la administración del DF levantó las cejas y se preguntó sobre la presencia del ex 

gobernador de Michoacán, justo cuando el perredismo atraviesa por una crisis con la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas. Más 
tarde, nos dicen, se supo que Javier González Garza, El Güero, llevó a don Leonel al acto de don Miguel Ángel y pidió que los 

subieran al estrado. Claro, nadie le hizo caso y El Güero hizo tal coraje que se puso rojo, rojo. Los dos terminaron sentados 

entre los asistentes, nos comentan. 
*Los encabezados en esta columna son cortesía de Roberto Gómez Bolaños, 'Chespirito'. 

Leonel Godoy 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

CUENTAN que los cabilderos de Los pinos andan muy preocupados por las iniciativas de ley en materia de seguridad que el 
presidente Enrique Peña enviará al Congreso.  

 
DADA la urgencia con la que abordó el tema, lo previsible es que se convoque a un periodo extraordinario de sesiones que 

inicie y termine en diciembre.  

 
EL PROBLEMA para los encargados de comprometer votos en favor de las iniciativas presidenciales es que ya se aprobó el 

Presupuesto 2015 y, por lo tanto, ya se repartieron los "premios" que hubieran podido servir como incentivo para los 
legisladores.  

 

ADEMÁS, muchos diputados y senadores tienen como prioridad obtener candidaturas para ellos o sus allegados en las 
elecciones del 2015, y si comienzan a cotizar sus votos en esa moneda, van a meter en aprietos a los cabilderos.  

 
PORQUE las candidaturas son pocas y por cada ganador hay varios perdedores que podrían cobrarse el desaire a la hora de 

apretar "Sí" o "No" en el sistema de voto electrónico de las Cámaras.  
 

UNA PALOMITA se anotó ayer entre los papistas su dirigente nacional sustituto, Ricardo Anaya.  

 
EL JOVEN QUERETANO logró lo que su antecesor Gustavo Madero no pudo hacer en dos años: que Felipe Calderón 

participara en un acto partidista.  
 

LA PRESENCIA del ex Presidente en una reunión de diputados locales del PAN fue vista por varios militantes como el inicio de 

un proceso para reunificar a las dos corrientes dominantes en el albiazul.  
 

YA SE VERÁ si la reconciliación es duradera o si la lucha preelectoral para el 2015 termina con la tregua.  
 

TODO INDICA que en el IMSS no confían en los remedios caseros, pues su director, José Antonio González Anaya, se fue a 
España a buscar una receta novedosa para los males de ese instituto.  

 

LA SEMANA pasada estuvo junto con otros funcionarios de esa paraestatal en Madrid para tomarle la temperatura al modelo 
público-privado que funciona en el sistema sanitario de esa comunidad.  

 
DE HECHO, hizo una ronda con directivos del Hospital Rey Juan Carlos y representantes de la empresa IDC que tiene a su 

cargo la administración de varios centros de salud en esa región de España.  

 
CUENTAN que uno de los puntos que más le interesaba saber a la comitiva del IMSS era el grado de aceptación del sindicato 

de ese nuevo modelo, en el que la gestión de los hospitales es concesionada a 30 años a una firma privada.  
 

¿SERÁ que González Anaya quiere probar ese tratamiento en México? Es pregunta que no se cura en salud.  

 
DICEN que en San Luis Potosí los ciudadanos andan desconcertados con su versión estatal de la pareja en el poder.  

 
SEGÚN se comenta en las fiestas de sociedad de San Luis, cada día es más notorio el poder que tiene y ejércela primera 

dama María Luisa Ramos.  
 

AL GRADO de que ya hay quienes se preguntan si quien realmente gobierna es el gobernador Fernando Toranzo... ¡o su 

mujer! 
 

(Redacción, página 10) 

 


